
実施期間　　令和５年12月14日(木）～令和６年１月12日(金）

提出人数　　２名　　６件

提出方法　　持参１名、　メール１名

市民意見の概要 意見に対する市の考え方

1

　公園トイレについての要望です。いろいろな
年齢やニーズをお持ちの方が利用することを
考えるなら、公園トイレの改修充実は避けて
通れません。公園の広さや機能から考えて、
多目的トイレの設置、入口段差のない洋式ト
イレを早急に整備するべきです。南公園入口
のトイレは和式であり坂を上っていかなけれ
ばならないので不便で障害をお持ちの方に
は利用できません。歩道側からはいれるよう
にするなど早急に改善が必要です。また、地
域にある公園にも、和式トイレがまだ多くあり
ます。イベント会場にあるような入口に段差
のあるトイレなどは、高齢者には不便です。
保育園児がよく利用している公園でも、「和式
なので使えず、長い時間利用できない」という
声も聞かれます。早急に洋式化、多目的トイ
レ化を計画案に明記すべきです。また、小さ
なお子さんを連れた方には、おむつ交換台も
必要です。また、人工肛門や人工膀胱などの
医療器具をつけた方も多くいます。どの個室
にも汚物入れを設置すべきです。

　本計画は、個別の公園の具体的なあり方
を決定し定めるものではなく、あくまでそれら
のあり方に関する基本方針を示すものであ
るため、実際の整備、再編などにあたっては
改めて検討の場を設けて進めていくことにな
ります。本編45頁の6-2公園再編の方向性
②タイプの異なった公園への転換や機能充
実（強化）の中に、「施設の機能を新しく充
実・強化することなどの妥当性・可能性を検
討していきます。」と記載しています。
　このため、いただきました御意見は本計画
に内包されていると考えております。
　なお、トイレ洋式化等の具体的な取組につ
いては、施設の機能充実（強化）を推進して
いく上での御意見として参考にさせていただ
きます。
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　大きな公園はイベント会場にも使われま
す。計画案のなかでは、「ボランティア活動や
イベントなどへの支援」と唱っているのに有料
になったのはなぜでしょうか。矛盾します。市
民の自由な活動を「利用料」で制限するよう
なことがあってはなりません。

　いただきました御意見は、令和３年度に使
用料・手数料等受益者負担適正化方針の見
直しに伴い、公園使用料を徴収することが決
まりました。本計画の趣旨と異なることから、
本計画の修正等は考えておりません。
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　公園の維持管理には人手が必要です。担
当職員の増員の必要があると思います。たく
さんの公園を定期的に巡回、監視する必要
があるからです。「事後対応」型から「事前予
防的」対応に改善するにも必要です。また、
地域の公園ボランティアの方が活動しやすい
よう、トイレ掃除道具入れの整備や竹ほうき
などの用具入れなど、要望に合わせた整備
が必要です。市民の意見、要望やニーズの
把握などきめ細かな公園運営のためにも増
員が必要です。

　公園担当職員の増員に関することについ
ては、本計画の趣旨と異なることから、本計
画の修正等は考えておりません。なお、ボラ
ンティア活動に関することについては、本編
28頁表（公園のタイプ分類）の中でコミュニ
ティ育成活用型の公園に分類して、ボラン
ティアの方と連携して、適切に公園の維持管
理を進めてまいります。

福生市公園施設整備計画（案）に関する意見
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　樹木の剪定や管理、玉川上水の維持管
理、遊具やベンチなどの設置管理をスムーズ
に行うために、市内の業者と公契約条例を締
結してはどうでしょうか。市内業者への支援
にもなると思います。

　公契約条例の制定については、本計画の
趣旨と異なることから、本計画の修正等は考
えておりません。また玉川上水の維持管理
については東京都の所管となります。なお、
公園施設の管理については、本編68頁7-2
公園の維持管理に関する基本的な方針の中
に記載しています。
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　アンケートに「小さくても近くにあり子育てに
利用している」とありました。機能の集約化に
当たっては、結論を急ぐことなく十分に住民と
の話し合いを設けてください。決まってからで
は意見を言えても改善、要望には応えること
が不十分になります。

　いただきました御意見と同様の趣旨を、本
編45頁6-1公園再編の基本的考え方の中
に、「どの公園内のどの施設を統廃合するの
か、どの公園を再編するのかといった具体的
な計画については、今後、各々の施設の詳
細や利用実態等を把握しつつ、近隣居住者
や利用者と意見交換をしながら検討していき
ます。」として記載しています。
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　思いっきり体を動かしたり、ボールを自由に
使えたりする公園が小学校区それぞれにあ
るといいです。中央公園や南公園は広くてい
い公園ですが低学年の子どもは気軽に行け
ません。今ある公園にネットをつけてもらえた
ら遊べるのになあと思います。大型の遊具は
壊れた時の対応など手入れが大変だと思い
ます。また近隣からの騒音の苦情も多いと聞
きますが、町会や小学生たちと一緒にルール
づくりをする話し合いの場を設けることも必要
だと感じます。

　本編45頁6-1公園再編の基本的考え方の
中に、「どの公園内のどの施設を統廃合する
のか、どの公園を再編するのかといった具体
的な計画については、今後、各々の施設の
詳細や利用実態等を把握しつつ、近隣居住
者や利用者と意見交換をしながら検討して
いきます。」として記載しています。
このため、いただきました御意見は本計画に
内包されていると考えております。
　なお、ボール遊びやフェンスの設置等に関
する具体的な御要望については、施設の機
能充実（強化）を推進していく上での御意見
として参考にさせていただきます。


